

DÉLIBÉRATION DU CONSEIL MUNICIPAL

SÉANCE DU 6 OCTOBRE 2023 À 16 H 00

Rapport N° 45

SUBVENTIONS EXCEPTIONNELLES AUX PROJETS INTERNATIONAUX

Aujourd'hui L'an deux mille vingt trois, le six octobre, le Conseil Municipal de la Ville de Clermont-Ferrand, convoqué par Monsieur le Maire le 29 septembre 2023, s'est réuni à l'Hôtel de Ville, Salle du Conseil Municipal.

Préside la séance : Olivier BIANCHI, Maire

Secrétaire : Wendy LAFAYE

Conseiller(e)s présent(e)s :

Olivier BIANCHI, Christine DULAC ROUGERIE, Dominique BRIAT, Nicolas BONNET, Cyril CINEUX, Isabelle LAVEST, Grégory BERNARD, Manuela FERREIRA DE SOUSA, Jean-Christophe CERVANTES, Cécile AUDET, Jérôme GODARD, Odile VIGNAL, Christophe BERTUCAT, Anne-Laure STANISLAS, Didier MULLER, Sondès EL HAFIDHI, Charles-André DUBREUIL, Sylviane TARDIEU, Anna AUBOIS, Marion BARRAUD, Géraldine BASTIEN, Laetitia BEN SADOK, Valérie BERNARD, Fatima BISMIR, Alexis BLONDEAU, Julien BONY, Estelle BRUANT, Marion CANALES, Samir EL BAKKALI, Eric FAIDY, Christiane JALICON, Claudine KHATCHADOURIAN-TECER, Wendy LAFAYE, Diego LANDIVAR, Cécile LAPORTE, Steve MAQUAIRE-BEAUSOLEIL, Marianne MAXIMI, Pierre MIQUEL, Lucie MIZOULE, Lucas PEYRE, Frédéric PILAUD, Catherine PINET-TALLON, Stanislas RENIE, Pierre SABATIER, Yannick VIGIGNOL, Thomas WEIBEL

Conseiller(e)s ayant donné pouvoir :

Rémi CHABRILLAT pouvoir à Yannick VIGIGNOL, Nicaise JOSEPH pouvoir à Dominique BRIAT, Magali GALLAIS pouvoir à Jean-Christophe CERVANTES, Jérôme AUSLENDER pouvoir à Cécile AUDET, Dominique ADENOT pouvoir à Marion CANALES, Jean-Pierre BRENAS pouvoir à Catherine PINET-TALLON, Fatima CHENNOUF-TERRASSE pouvoir à Diego LANDIVAR, Alparslan COSKUN pouvoir à Marianne MAXIMI, Vincent SOULIGNAC pouvoir à Estelle BRUANT

Arrivée de Mme BERNARD après l'élection de l'adjointe (question n°2).

M. le Maire prononce une suspension de séance après le vote de la question n°3 pour accueillir le Maire de Krementchouk et son Premier Adjoint et procéder au temps protocolaire de signature de l'accord de jumelage.

Le quorum étant atteint, la séance reprend à la question n°4.

Départs de M. AUSLENDER (pouvoir à Mme AUDET), de M. SABATIER (pouvoir à M. PILAUD) et de M. CHABRILLAT (pouvoir à M. VIGIGNOL) pendant le débat de la question n°7.

Arrivée de M. SABATIER avant le vote de la question n°8 (fin du pouvoir à M. PILAUD).

Rapport N° 45
SUBVENTIONS EXCEPTIONNELLES AUX PROJETS INTERNATIONAUX

Il vous est proposé d'examiner les demandes de subventions suivantes :

MOUVEMENT EUROPÉEN AUVERGNE :

L'association « Mouvement Européen Auvergne (MEA) » a pour objectif de promouvoir une Europe unie et pacifique, en informant les citoyens sur les enjeux de la construction européenne par l'organisation de différentes manifestations sur les objectifs de l'Union Européenne.

En 2022, l'association a organisé et participé à diverses actions dans le but d'informer et de sensibiliser le grand public, dont les jeunes. Cette association est un partenaire majeur du Centre Europe Direct (CED) Clermont Puy-de-Dôme qui participe activement à ses manifestations et promeut ses actions (Joli Mois de l'Europe, conférences...). Elle organise également des conférences pour le grand public et intervient dans les établissements scolaires pour parler d'Europe (remise du prix des initiatives européennes de jeunes dans les collèges et lycées d'Auvergne).

En 2023, l'association continue d'être un relais des actions du CED, en animant des ateliers sur la construction européenne dans les « Kiosques Europe » (18 relais du CED sur le territoire : médiathèques, établissements scolaires...), en organisant des conférences notamment sur la présidence française de l'Union Européenne.

Afin de mener à bien ces actions, l'association sollicite la Ville pour une participation à hauteur de 1 500 euros sur un budget global de 2 100 euros. Il est proposé une participation à hauteur du montant demandé, compte-tenu de la qualité de son travail et du partenariat solide engagé avec le CED Clermont Puy-de-Dôme.

Budget prévisionnel : 4 820 euros

Subvention allouée en 2022 : 1 500 euros

Subvention sollicitée : 1 500 euros

Subvention proposée : 1 500 euros

INPROMA INTERNATIONAL PROJECT MASSILLON :

L'ensemble scolaire international Massillon et l'École Bilingue Internationale organiseront en novembre, la 3^{ème} modélisation des Nations Unies à Clermont-Ferrand, appelée « ClerMUN ».

Le projet, porté par l'association « Inproma International project Massillon », consiste à inviter des jeunes de plusieurs pays à débattre, sur des sujets d'actualité de la scène internationale, lors de simulations de conférences internationales de l'ONU afin de faire connaître les institutions internationales et d'acquérir des compétences (éloquence, anglais...). Cette manifestation, placée sous le thème "Prospérité et Développement", sera l'occasion pour l'association « Inproma International project Massillon » d'inviter des jeunes venus de Croatie, de Roumanie, d'Espagne et de Ferney Voltaire (MUN de Genève) ainsi que des jeunes des autres établissements scolaires de Clermont-Ferrand.

L'association « Inproma International project Massillon » sollicite la Ville pour une participation à hauteur de 2 000 euros sur un budget total de 20 500 euros. Pour information, le Conseil Régional

Auvergne-Rhône-Alpes participe également à ce projet en prêtant des salles et le Conseil Départemental du Puy-de-Dôme est également sollicité pour une aide de 1 000 euros.

Budget prévisionnel : 20 500 euros

Subvention allouée en 2022 : 2 000 euros

Subvention sollicitée : 2 000 euros

Subvention proposée : 2 000 euros

COMITE REGIONAL MOSAIC AUVERGNE-RHONE-ALPES CONSTRUIRE ET MIEUX VIVRE ENSEMBLE DANS LA REPUBLIQUE :

Le Comité Régional Mosaïc Auvergne-Rhône-Alpes Construire et Mieux Vivre Ensemble dans la République a pour but de promouvoir l'éducation à la citoyenneté, la cohésion sociale et la lutte contre les discriminations en travaillant sur l'égalité des chances pour construire un mieux vivre ensemble.

Le projet porté par cette association consiste en l'organisation d'un voyage citoyen et pédagogique de deux jours au Parlement Européen pour des jeunes des quartiers prioritaires âgés entre 16 et 25 ans.

Ce projet vise à donner la parole aux jeunes de ces quartiers, à leur permettre de découvrir le travail du Parlement Européen et plus largement de l'Union Européenne et à les mettre en contact avec des élus européens afin de les impliquer et de les associer à l'engagement européen et international.

La réalisation d'un court-métrage permettra de conserver un témoignage qui sera présenté aux familles lors d'une conférence/débat.

Afin de mener à bien ces actions, le Comité Régional Mosaïc Auvergne-Rhône-Alpes Construire et Mieux Vivre Ensemble dans la République sollicite la Ville pour une participation à hauteur de 4 500 euros sur un budget global de 14 400 euros.

Ce Comité Régional a également sollicité une aide financière de l'État via le Fonds Interministériel de Prévention de la Délinquance et le Conseil départemental (1 500 euros chacun).

Budget prévisionnel : 14 400 euros

Subvention allouée en 2022 : 0 euro

Subvention sollicitée : 4 500 euros

Subvention proposée : 3 500 euros

LES JEUNES EUROPÉENS AUVERGNE :

L'association « Les Jeunes Européens Auvergne » a pour but de sensibiliser des citoyens aux enjeux européens et à promouvoir une Europe fédérale et démocratique pour les 16-35 ans.

Elle intervient régulièrement dans les établissements scolaires de la Ville de Clermont-Ferrand, organise des simulations de Parlement européen pour les étudiants, et crée des événements grand public sur l'actualité européenne.

En 2023, l'association a organisé un voyage à Strasbourg avec une visite des institutions Européennes, une rencontre entre jeunes et élus locaux et a activement participé au Joli Mois de l'Europe (Journée de l'Europe, jeu de piste...), des animations scolaires (Europe par les Jeunes, carte géante...) en impliquant toujours des jeunes clermontois.e.s.

Pour mener à bien ses actions, l'association « Les Jeunes Européens Auvergne », dont le budget s'élève à 42 640 euros, sollicite notamment l'État (1 200 euros), le Conseil régional Auvergne-Rhône-Alpes (500 euros) et la Ville de Clermont-Ferrand à hauteur de 1 600 euros.

En raison de sa collaboration régulière avec le Centre Europe Direct, il est proposé de répondre favorablement en proposant une subvention exceptionnelle de 1 600 euros.

Budget prévisionnel : 42 640 euros

Subvention allouée en 2022 : 2 000 euros

Subvention sollicitée : 1 600 euros

Subvention proposée : 1 600 euros

VERCINGETO'RAID :

L'association « Vercingéto'Raid » créée par trois étudiants en médecine de l'Université Clermont Auvergne a pour objectif de participer à l'édition 2023 d'Europ'Raid.

Europ'Raid est un raid-aventure humanitaire, solidaire, culturel et sportif de 8 000 kilomètres à travers 20 pays d'Europe en 22 jours. Le but est de découvrir l'Europe dans le cadre d'une action solidaire d'acheminement de matériel médical, sportif et scolaire dans des hôpitaux, dispensaires et écoles d'Europe de l'Est : Bosnie-Herzégovine, Albanie, Bulgarie et Roumanie.

Ce projet aux dimensions humanitaire et culturelle est une façon concrète d'apporter de l'aide aux pays qui en ont besoin tout en découvrant l'Europe.

A l'issue du projet, si le bilan financier est positif, l'excédent sera reversé à une association d'intérêt public dans le domaine de la recherche ou des soins médicaux.

Afin de mener à bien cette action, l'association « Vercingéto'Raid » sollicite la Ville pour une participation à hauteur de 500 euros sur un budget global de 10 800 euros.

Budget prévisionnel : 10 800 euros

Subvention allouée en 2022 : 0 euro

Subvention sollicitée : 500 euros

Subvention proposée : 500 euros

SOLIDARITÉ INTERNATIONALE D'ÉTUDIANTS DE CLERMONT-FERRAND :

L'association « Solidarité internationale d'étudiants de Clermont-Ferrand » est une association étudiante rattachée à l'École d'Ingénieurs SIGMA Clermont qui mène des actions humanitaires au Togo. Elle a pour ambition de s'ouvrir aux autres, aider, se sentir utile et découvrir de nouvelles cultures.

Elle rassemble de nombreux étudiants de SIGMA de première et deuxième année et un important réseau d'anciens élèves. Elle œuvre depuis 2012 avec l'association HSF Togo sur des projets tels que la construction d'une bibliothèque, d'un jardin d'éveil, d'un puits ou encore l'apport de fournitures.

Chaque année, quelques adhérents de l'association « Solidarité internationale d'étudiants de Clermont-Ferrand » partent deux semaines pour accompagner les actions menées au Togo et distribuer des produits de première nécessité. Fin 2023, les travaux entamés en 2019 dans l'école du village de Tchalo avec pour objectif de terminer la construction de 3 nouvelles salles de classe seront terminés et inaugurés.

Le projet s'inscrit dans une démarche de solidarité internationale de SIGMA et les étudiants apportent un soutien matériel aux enfants de Tchalo en leur offrant des fournitures scolaires et du matériel informatique.

Afin de mener à bien ces actions, l'association « Solidarité internationale d'étudiants de Clermont-Ferrand » sollicite la Ville pour une participation à hauteur de 1 500 euros sur un budget global de 9 000 euros. Il est proposé d'attribuer une subvention exceptionnelle de 1 000 euros.

Budget prévisionnel : 9 000 euros

Subvention allouée en 2022 : 1 000 euros

Subvention sollicitée : 1 500 euros

Subvention proposée : 1 000 euros

STENOPE :

L'association « Sténopé » est invitée à participer au Festival d'images photographiques de Regensburg, notre ville jumelle allemande, qui se déroulera du 23 au 25 novembre 2023.

Ce festival est un symposium de photographie contemporaine dont le thème principal sera "L'ubiquité, l'omniprésence des images photographiques".

Pour l'association « Sténopé », cette invitation représente une opportunité importante d'ouverture à l'international et permettra de discuter d'éventuelles pistes de collaborations avec les organisateurs du festival de Regensburg.

Afin de mener à bien cette action, l'association « Sténopé » sollicite la Ville pour une participation à hauteur de 500 euros correspondant aux frais de déplacement.

Compte-tenu du dynamisme des échanges culturels entre nos deux villes, il est proposé une participation de la Ville de 500 euros.

Budget prévisionnel : 500 euros

Subvention allouée en 2022 : 0 euro

Subvention sollicitée : 500 euros

Subvention proposée : 500 euros

Le Conseil municipal, après en avoir délibéré, décide à l'unanimité :

D'attribuer les subventions ci-dessus.

TOTAL VOTANTS :	54	=	46 Conseillers Présents	+	9 Représentés	-	1 Non participation
TOTAL DES VOIX EXPRIMÉES :	54	=	Pour : 54	+	Contre : 0		
Abstention :	0						

Ne prend pas part au vote de la question n° 45 : Samir EL BAKKALI

Pour ampliation certifiée conforme.

Fait à Clermont-Ferrand

La Secrétaire de séance,
Wendy LAFAYE

Le Maire,
Olivier BIANCHI

